

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

Año I || San José, C. R., viernes 22 de noviembre de 1912 || Núm. 263

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos vi sitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoachable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 400

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento a la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones

entenderse con el ingeniero

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

LESMES S. JIMENEZ

EN CORONADO

(Por los niños desamparados)

El domingo pasado, después del rosario se reunieron varias señoras y multitud de señoritas, que forman la sociedad de «María Auxiliadora», para nombrar una encargada de presidir la asociación, pues la que tal hacía, la fundadora, señorita Oliva Mora, maestra de la localidad, terminadas las faenas, vuelve al seno de su familia que radica en esta capital. De común acuerdo, fué nombrada para sustituirla, la señorita Enriqueta Umaña.

Habiendo asistido muchas señoritas que deseaban pertenecer a la asociación, cuyos fines son proteger la niñez, y para despedirse de aquellas compañeras que le secundaron en sus propósitos, la señorita Mora, de grandes dotes intelectuales, improvisó un bonito discurso, lleno de sentimiento.

Al terminar fué muy aplaudida, y la siguió en el uso de la palabra la señorita Umaña, también muy aplaudida.

Luego, también hicieron uso de la palabra el señor Cura, Presbítero Elias Valenciano y el Jefe Político don Amado Chaverri M., todos con frases de encomio para la señorita Mora.

Y fué tanto el entusiasmo, que los varones allí presentes, por lo general apáticos, ingresaron como socios, proponiéndose instalar su Directiva, y ayudar cuanto puedan a la sociedad salesiana de Cartago de «María Auxiliadora», que tan tiernamente se conduce de los niños ahogados, educándoles y dándoles un oficio, que les dará el pan en lo porvenir.

Llorá las almas caritativas, que no satisfiechas con gastar sus energías, preparando generaciones que sean orgullo de su patria, tratan también de hacerles fácil y agradable la vida, a aquellos seres que no tuvieron la dicha de decir: «tuve padres».

Cualquier esfuerzo por esos huérfanos, será pagado con creces, bajadas desde el cielo, junto con la bendición de sus padres.

Adelante y no desmayar!

FRANCO. M. NUÑEZ M.

De Nicoya

Señor don Leonidas Briceno

San José

Estimado señor:

Contesto su telegrama del 15 de los corrientes en el cual me dice U. que le extraña que yo, miembro distinguido de la casta indígena, trate de cobrar a ésta los derechos de destace de reses para sus festividades, contra la costumbre inveterada, y que suplica U. a mi autoridad tener un poco más de generosidad con estos pobres indios.

Perdone U. también que, reconociendo su elevado cargo de Diputado y preclara inteligencia, me atreva a suplicarle que, en vez de tener a estos indígenas en la oscuridad, más bien debiera U. darles luces para que comprendan las leyes como son, y no como ellos las desean.

El impuesto de destace no lo hemos es

Pasa a la 4ª página.

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista..... 6 0/0 anual

„ 1 mes plazo..... 7 „ „

„ 3 meses „..... 8 „ „

„ 6 „ „..... 8 1/2 „ „

„ 1 año „..... 9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

Hombres y causas

Por EMELIN

I

Hablamos de Costa Rica y para Costa Rica.

Nuestros *hombres* todos son conocidos, no hay uno solo de ellos que no esté pasado por el tamiz del análisis.

Los que han ocupado altas posiciones, hasta las más altas, no pueden, no deben, no tienen nada que decirnos respecto de ellos.

Si acaso habría que analizar a los *nuevos*, a los compañeros de colegio de ayer; pero el campo de acción en Costa Rica es tan pequeño y somos tan pocos, que el estudio de los *nuevos*, no exige tampoco gran trabajo. En cuatro *brochazos*, no pinceladas, se hace el análisis de cualquiera de ellos.

Respecto de los hombres nuestros no podemos ni debemos equivocarnos.

A este respecto podemos decir algo muy práctico. Cuando trabajábamos por la candidatura de don Ricardo Jiménez nunca dijimos nada distinto de lo que ha resultado ser como Presidente. No es un dechado de perfecciones, tiene sus defectos,—las *planchas* de don Ricardo, dice uno de sus íntimos,—pero ojalá todos los anteriores hubieran sido como él. Ojalá los que lo sigan lo imiten en lo mucho bueno que lo distingue.

Y don Ricardo será más tarde, si el caso llega, lo que es y lo que ha sido.

Volvemos a decir que no tenemos perdón si nos equivocamos respecto de nuestros *hombres*, viejos o nuevos, porque de ellos no hay uno solo que no sea conocido.

De los *viejos*, debemos anteponer que reproducirán lo que han hecho otras veces: X será hoy o mañana la fotografía fiel del X de ayer. Su mismo círculo, sus mismos caprichos, sus mismos procedimientos, sus mismos manejos y su misma liquidación final.

Así es que respecto de los *viejos* no se puede decir nada nuevo. Raro,—un mirlo blanco,—es el viejo que evoluciona, uno de esos que habiéndose creído sabios no lo sigan pensando toda su vida.

¿A nuestros hombres discutidos qué les vamos a discutir más? ¿Cuál de ellos es tan complejo que exija más de dos o tres cortos artículos de periódico para darlo a conocer?

Entre nuestros viejos los hay que merecen el respeto de propios y ex-

traños, ¿pero para qué lo decimos?, —el público los conoce. Aquí a ninguno se le puede decir nada nuevo a este respecto.

En política precisa tener presente un juicio acabado respecto de los hombres que en ella funcionan o han de funcionar. ¿Cuál de nuestros *viejos* necesita un trabajo de más de quince días para ser fotografiado ante el público? ¿Cuál de ellos, siendo tonto, puede ser presentado como talentoso ante el grupo electoral? ¿Cuál de ellos no siendo más que un presuntuoso majadero va a salir en fotografía mejorado?

«Toda nuestra historia es contemporánea», acaba de decir por ahí, en ironía que tiene aspecto de seriedad, un amigo republicano.

Y, efectivamente, toda nuestra historia es contemporánea. Hace algunos años, en el escenario de la opinión pública, hemos tenido oportunidad de ver al mismo grupo, a los mismos hombres,—¿buenos?, ¿malos?,—no lo resolvemos nosotros, pero sí todos ellos conocidos.

Detrás de cada uno de ellos, ya no los vemos a ellos, vemos al círculo, al grupo de A, B, C, etc., y sabemos cuánto cuesta al país cada una de estas unidades y el país sabe también cuánto utilidad, cuántos servicios les debe el bien general.

Todos los viejos están liquidados. Cada uno de ellos es una suma y una resta. Cada uno de ellos es una plana perfecta de exacta contabilidad. ¿Qué nuevo se puede decir de ellos? Únicamente algún nuevo insulto, alguna injuria, que no será por cierto el diario en que escribimos quien le habrá de dar cabida.

Para un análisis de personalidades, entonces, ¿cuánto tiempo se necesita en Costa Rica?

¿Qué costarricense no conoce, con todos sus detalles, hasta con el último pormenor físico a cada uno de esos, especie de superhombres?

Imaginamos que algo hemos avanzado en civilización y que no habrá para las futuras campañas electorales hombres que se entretengan en usar y enseñar todo el vocabulario del denuedo y la injuria. También el público merece respeto y las tribunas desde las cuales se le habla, consideración.

NOTAS de información general

Un jamaicano agraciado por la suerte

Está probado que en este dichoso país, los jamaicanos resultan seres afortunados. Es raro el sorteo de lotería, que los mayores premios no estén repartidos entre jamaicanos.

Se decía, con respecto al primer premio de este último sorteo, que el afortunado era un caballero bastante acomodado que estaba radicado en «La Ciudad de las Flores» y así lo creyó todo el mundo, pero resulta incierta la noticia, puesto que ayer entre 9 y 10 de la mañana, se presentó en las oficinas de la Tesorería de la Junta de Caridad el señor Daniel Ewers, empleado en la línea del Atlántico, á canjear dos octavos del premio mayor, que *incontinenti* le fueron satisfechos.

Material para la cañería de Alajuela

Está ya listo en el lugar de su destino, el material que se había pedido para las reformas de la cañería de Alajuela. Actualmente se están dando los pasos necesarios para la organización de los trabajos que serán iniciados en breve.

Un menor que

merece un premio

El menor Bernardino Hidalgo encontró antler un portamonedas con dinero y un prendedor de Carey, objetos que depositó instantáneamente en el cuartel de la 2ª Sección de Policía. Son contados los chicos que conservan rasgos de tanta honradez y merece el niño Hidalgo nuestro aplauso.

Edificio en Curridabat

Se ha dado principio por la Dirección de Obras Públicas, á la construcción de uno para cárcel en el distrito de Curridabat.

Reforma

de impuestos municipales

La Municipalidad del cantón de Desamparados en su sesión última, verificada el 17 de los corrientes, acordó reformar la tarifa de impuestos municipales y beneficios de café, pasando el respectivo acuerdo á conocimiento del Ejecutivo para su aprobación.

La tos ferina en Curridabat

De Curridabat notifican al señor Gobernador que existen en aquel distrito algunos casos de tos ferina, y que urge tomar algunas medidas higiénicas para evitar su propagación.

El señor Gobernador pasó una nota al Jefe de Sanidad para que practique la debida inspección é informe acerca del particular.

Tráfico expedito

Están ya terminadas las obras del puente llamado «Montañas Rusas» en la carretera á Carrillo, quedando por consiguiente expedito para el tráfico.

Lesionado por un niño

El menor Pedro Sánchez lesionó con una piedra á don Abel Cubero, que tardará para sanar según dictamen médico, ocho días.

Protesta contra un chino muy trabajador

José Arquí es un hijo del Celeste Imperio, que ni juega ni fuma opio, y su única afición es adorar la música y el canto. Hace días que se gastó algunos colones en un magnífico gramófono, el cual instaló en su establecimiento de lavandería situado en los bajos de la Cuesta de Moras.

Parece que el *chinito* le tomó tanto afecto al manubrio que desde que sale el sol, hasta la media noche, no se separa de su lado, pasando la vida cambiando discos, de tal suerte que aquel vecindario se vio en la necesidad de levantar una protesta ante las autoridades, alegando que interviergan para no verse precisados á tener que abandonar aquel barrio.

Saludo

Ayer á medio día, tuvimos el placer de estrechar la mano de nuestro buen amigo don Octavio García que en vía de negocios viene á esta capital.

Un saludo sincero enviamos al compañero de siempre, y grato sería para sus amigos que su estada entre nosotros se prolongue algunos días.

ENRIQUETA PORRAS
— OBSTETRICA —
Ofrece sus servicios á sus amistades y al público en general
DIRECCIÓN:
250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

El obrero y el sufragio

III

Mientras la mujer, al impulso de los viejos pensadores y de los más ilustres sociólogos, va hacia el porvenir persiguiendo derechos que bien le corresponden; mientras ella, con la perspectiva de mejores días, y de más amplias libertades, quiere conquistar el derecho del sufragio, para equipararse al hombre en todas las esferas de la actividad humana; mientras en Inglaterra y Estados Unidos las sufragistas han iniciado movimientos que amenazan seriamente los intereses masculinos, nuestros obreros, encastillados en una indiferencia criminal, que es el distintivo de nuestra gente fatalista; una indiferencia perniciosa que permite el encumbramiento de imbéciles ó mal intencionados, y sonríe despectivamente ante el fracaso de las más nobles intenciones y de los más honrados anhelos, nuestro obrero — decía — indiferente ante la suerte de la patria, que es, indirectamente, nuestra suerte misma, toma calle abajo por el camino de las cobardes renunciaciones, abandona las elecciones políticas, y deja su suerte y su destino y su porvenir en manos de los explotadores.

Hay derechos que de puro interesantes, disponen de tal importancia y de tal fuerza de razón, que se convierten en deberes.

Tal acontece con el sufragio. Es tan notorio el interés que ese acto reviste, que el ejercicio de ese derecho se convierte en deber; de tal manera que mañana, cuando desgraciadamente nuestro gobierno cayera en manos de mercachifles, por la abstención del elemento honrado y sano, tendríamos que avergonzarnos de haber colaborado en esa ruina, ya que es tan culpable quien perpetra el crimen, como el que consiente en que sea perpetrado.

Y es que hay que tender la vista hacia adelante; un error engendra otro error; y cuando tácitamente renunciáramos á ese derecho que es un deber, nos lo arrebatariam á nosotros y á todos aquellos pobres y buenos campesinos, los que han sostenido hace días en el Congreso y fuera de él, que el voto sólo debe ser para las personas de cierto caudal de ilustración; que

de él no deben disfrutar los que no saben leer ni escribir, esos pobres y buenos campesinos que ignoran todo lo que no han querido enseñarles, como si la honradez y la hombría de bien, se aprendiera en los libros ó en los bancos de la escuela.

Hagamos uso de ese derecho de la mejor manera posible. Que nuestro voto no vaya á colaborar en el triunfo de los que no nos conocen y no conocen por eso nuestras necesidades y nuestras ambiciones; pero llevemos sobre nuestros brazos fuertes—hechos á descajar montañas— la roja bandera de nuestros ideales.

Nosotros necesitamos una Escuela de Artes y Oficios, protección decidida á la enseñanza primaria, que es la que aprovechan nuestros hijos, apoyo á la agricultura para la redención de nuestros hermanos los agricultores, y, sobre todo, ante todo y después de todo, una honrada administración en la Justicia, y en los caudales públicos. Eso sería suficiente para nuestra resignación de esclavizados, con eso iríamos hasta el logro de nuestros anhelos de mejoramiento.

Sigamos á quien nos pueda ofrecer eso, luchemos como sólo saben hacerlo nuestros brazos y nuestros corazones en la victoria de esas nuestras justas ambiciones, para que el mañana no nos encuentre sin suelo y sin hogar. Sobre todo, no seamos ridículo instrumento en manos de los mercaderes que sólo se presentan en nuestras filas, sonrisas de hipocresía, cuando tienen una hacha que afilar.

Nuestra redención está en nosotros; llevamos innata la fuerza de todas las renovaciones, nuestra emancipación tiene que ser labrada con nuestras propias manos, pero para eso, no desprecie la ocasión de llevar nuestro contingente á la renovación de los poderes públicos, hacia los cuales debemos llevar elementos sanos, para bienestar nuestro y para la salud de la Patria.

CONSTANTINO ALBERTAZZI

Noviembre de 1912.

BOTICA ESPAÑOLA

— DE —
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-1

La verdad de lo ocurrido en Alajuelita

Por testigos presenciales y personas serias que nos merecen entero crédito, lo sucedido entre el señor Secretario de la Jefatura Política y el señor Secretario Municipal, ocurrió de este modo: El día 18 á las 5 de la tarde próximamente, el señor Zacarías Zúñiga, Secretario Municipal, se dirigió á la oficina del señor Jefe Político para entregar la copia de la última sesión celebrada, encontrando dicha oficina abierta, y completamente sola. En vano buscó, y llamó á algún empleado para hacerle entrega de la minuta que portaba, pero nadie compareció.

Al retirarse, vió que el señor Pedro Luis Sáenz, Secretario del Jefe Político, estaba tranquilamente sentado en la puerta de la vinería de don Ismael Rojas, resolviendo dirigirse á él para entregarle la nota, pero el señor Sáenz, con imperio y voz de mando, le contestó que allí no era su oficina, y por consiguiente no podía recibirle nada.

A tal contestación, el señor Zúñiga nada pudo decir y buscó en la persona de don Ismael Rojas, el testimonio de tales palabras vertidas por el señor Secretario de la Jefatura Política. Entonces el señor Sáenz, sin proferir la menor palabra se le fue encima, clavándole un cortaplumas grande en la espalda que le produjo una herida que según dictamen médico tardará nueve días para sanar.

Se buscó la autoridad del lugar, y ni un policial se presentó en aquel momento, hasta una hora después del suceso.

Este mal urge remediarlo para bien de todo aquel honrado vecindario que se queja amargamente de la conducta que el señor Jefe Político viene observando con muchos y respetables vecinos de aquel lugar.

Sabemos que se prepara una protesta general para pedir al señor Ministro de Gobernación, haga justicia en este grave asunto, y nombra una persona que constituya garantías para el tranquilo pueblo de Alajuelita, que jamás ha dado espectáculos de este jaez.

PERSONALES

Procedente de Heredia estuvo entre nosotros la distinguida señora doña Teófila Zamora v. de Ruiz y su agraciada hija Lucía Ruiz.

—Procedente del Tejar de Cartago llegó don Gerardo Leiva Q.

—Tuvimos el gusto de saludar á don Julio Alvarado, Director de la escuela de Santo Domingo, que llegó de aquel lugar en vía de negocios.

J. Albertazzi Avendaño,

MAESTRO NORMALISTA,

con varios años de práctica, da clases á domicilio á precio módico.—Ap. 499.—911

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TERNIR en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nueva y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

Por el Poeta Nacional

Suscripción pública levantada á fin de recaudar los fondos necesarios para repatriar los restos de AQUILEO J. ECHEVERRÍA

Vienen	¢ 231 00
Bernardo Jiménez Gargollo	2 00
Lic. Carlos Brenes O.	5 00
Juan Montalvo	5 00
Lic. Ricardo Jiménez	5 00
Coronel Carlos Prestinary	5 00
Anastasio Alfaro	3 00
Lic. Máximo Fernández	5 00
Gonzalo Chacón T.	2 00
Enrique Cordero	5 00
Lic. Tobías Gutiérrez	5 00
Domingo González	5 00
Luis Felipe González	5 00
Lic. Carlos Leiva Q.	5 00
Octavio García	5 00
Juan Fernández M.	5 00

Elecciones de la Facultad de Medicina para elegir la Directiva del año 1913

El día 8 de diciembre se reúne la Facultad de Medicina en sesión general, para nombrar los médicos que han de integrar la Directiva de la Facultad, en el año entrante.

La siguiente lista que hemos visto, por ser de buena aceptación entre el cuerpo médico de la República, será la que seguramente triunfará.

Presidente	Dr. Jenaro Rucavado
1er. Vocal	„ Mariano Rodríguez
2º „	„ Federico C. Alvarado
3er. „	„ Francisco Cordero
Fiscal	„ José Mº Barrionuevo
Tesorero	„ Roberto Fonseca Calvo
Secretario	„ David Quiros

Yo soy un gran político

Yo soy un gran político, sí señor. Por lo menos, á mí me parece que lo soy, y en materia de opiniones yo quisiera ver quién me tose para echarle en cara su intransigencia.

Yo soy un gran político, y pruebas al canto.

¿A quién se parece por el *aura popularis* con el nombre de político, si no es al que se sale con la suya?

Y yo siempre me he salido con la mía, gracias á Dios. Siempre he tenido el talento necesario para no perder y para vivir acariciado de manera constante, firme y seguro, por el suave y corroborante color de las olas bienhechoras del Poder.

Yo siempre he estado arriba, he tirado la piedra desde las alturas y he dormido tranquilo en el *nirvana* de los beneficios gubernativos que dan salud, paz y concordia.

En política siempre he sido genuino, incondicional, seguro, constante, sincero, incommensurable, equidistante, encuménico y peripatético.

En política he pronunciado discursos de alto vuelo que me podrían haber valido no digo una diputación, sino una cátedra de derecho penal.

Yo he comenzado mis discursos nada menos que así:

«Señoras, señoritas, caballeros: vengo á este lugar imberbe donde las ideas fulgurán apocalípticas, á traer el evangelio de la paz.

Las ideas genuinas de alta parsimonia que os predico acumulan mis

sentimientos lánguidos en un estado semietéreo y cuasi angelical que tiene connivencias varias y de polí cromos matices»...

¿Qué tal?

¡A ver ahora si no soy político importante!

¿Quiere saberse más?

Yo he sido elector, he sido vocal de directiva, he sido albacea, he sido perito, he sido testigo, etc., etc.

¡Y no me ha de dar cólera que el martes viera yo en «La Información» los retratos de tantos hombres importantes, entre los cuales no estaba el mío!

¡No he de estar yo bravo con Borges, si ese tal, sabiendo que estoy suscrito á «La Información» y á «La República», ni siquiera me dijo: por allí te pudras!

Yo quería que me hubieran entrevistado, que me hubieran reportado extensamente para decir lo que yo creo acerca de la próxima campaña electoral.

Mi opinión es que deben romperse ya las hostilidades, en este momento, inmediatamente, *esabrupto*.

Mi opinión es la de que el tiempo está malo y es preciso comenzar la contienda política para que se beneficien tantos menesterosos con el dinero de la propaganda, que lo que se ha de comer el moro, vale más que se lo coma el cristiano.

NIPORRESA

Washington, 19.—Coméntase en el departamento de Estado la publicación en toda la América Latina de la supuesta carta firmada por el Subsecretario de Guerra en 1897 dirigida á Miles y cuyo contenido sería el plan general de conquista por los Estados Unidos de las Indias Occidentales y demás países menores. Publicóse primero en Santo Domingo en 1908 y en «El Día», periódico de Valparaíso. Un cronista chileno critica seriamente la política yanqui, relacionando la carta con la cuestión de la guerra de 1897. Opinase en Washington que se trata de una carta fabricada por enemigos de los Estados Unidos. Se han tomado precauciones sanitarias en todos los Estados Unidos contra los barcos procedentes del Mediterráneo.

New York, 19.—Se persiguen algunos agentes que han formado una corporación internacional de garantías de valores y que defraudan al público por medio del correo. La Dirección General de Correos ha hecho ya que se verifiquen importantes arrestos aquí, en Boston, Buffalo, Cincinnati, Cleveland y Rochester; hay agentes con, romelidos en Londres. Las defraudaciones conocidas hasta la fecha ascienden á un millón y medio de dólares.

Los Angeles, 19.—Un incendio destruyó parcialmente el hotel San Jorge. Hubo tres muertos y muchos heridos. Los muertos fueron los que se saltaron de los pisos altos. Jones, el conductor del ascensor, con mucho heroísmo y sangre fría salvó á mucha gente. Un despacho de Londres al World anuncia la formación de una gran combinación naviera, de la que harán parte la línea Cunard, La Oriente Peninsular, La Mala Real, La Bristish Indian Navigation y otras, con un capital total de 113 y 1/2 millones de dólares.

New York, 19.—Según el Journal del Comercio, el gobierno británico está dispuesto á presentar al Parlamento un bill en favor de las compañías ferroviarias, pidiendo un aumento de precio en los fletes conforme lo ofrecido cuando se aumentaron los salarios en las últimas huelgas.

Washington, 19.—El departamento de Agricultura distribuyó durante el año en curso 34 millones de impresos de enseñanza á los agricultores. Se fabricaron 627 mil automóviles este año, aumentando en un 100 por ciento sobre 1911. Preveese igual aumento para el año entrante.

Viena, 18.—El profesor Kraus y 5 bacteriólogos salieron de Sofía para combatir el cólera en las filas búlgaras.

México, 19.—Hubo un severo temblor oscilatorio, de N. á S., duró 4 minutos. Hubo daños materiales y algunas víctimas.

Sdttle, 19.—El Seismógrafo de la Universidad de Washington registró un gran temblor esta mañana.

Milwaukee, 19.—Schrank, el agresor de Roosevelt fué declarado loco por cinco alienistas que lo examinaron, pasará su vida en un manicomio.

París, 19.—Esta mañana Vrandron Juan Pozzi, agregado al Ministerio de Relaciones é hijo del eminente cirujano, y Andrés Baudet, ingeniero, se batieron desesperadamente. Los testigos dicen que nunca habían asistido á un duelo de condiciones más feroces. En el primer asalto Pozzi tocó á su adversario ligeramente en la garganta y él fué tocado en el pecho; en el segundo, Bourdet desarmado; en el tercero, Bourdet hizo un paso en falso y Pozzi hirióle en la garganta, á un centímetro de la carótida. El doctor Duval declaró imposible la continuación del duelo; entonces los principales insistieron en que se buscara otro doctor, pero los cirujanos convinieron en no permitir la continuación, previniendo solemnemente á los testigos. El duelo se terminó llevándose en camilla á Bourdet, quien restablecerá. El motivo del duelo es desconocido; parece ser muy serio. El testigo prometió nunca revelar.

Málaga, 19.—La Junta del Patronato del Barrio América ha publicado la convocatoria para el reglamento de adjudicación del régimen de 16 casas construidas con producto de suscripción de la prensa. Adjudicáronse á los damnificados, viudas y huérfanos por la inundación. A los obreros, pequeños industriales y propietarios que arruinó la catástrofe. Se recibirán solicitudes hasta el 20 de diciembre. Exigese buena conducta como padres, esposos y ciudadanos. El patronato conservará pleno dominio, adjudicándose en concepto de arrendamiento, fijándose el precio en dos y media peseta mensuales, para darle carácter de contrato. Exigirase aseo, higiene, decoro y moralidad para obligar á conservarlas en el mismo estado. Se inspeccionarán reservándose el patronato el derecho de rescindir el contrato con los infractores.

Madrid, 19.—Se ha detenido al sexagenario Félix Taguas y tres cómplices, pertenecientes á una sociedad de estafadores que operaban en España y en el extranjero. Búscase á otros. Hay gran temporal en Miranda; las lluvias son torrenciales. El Ebro está crecidísimo y se temen inundaciones. Reina gran alarma.

Coruña, 19.—En los barcos alemanes Arcon y Alsaneh se embarcaron 1400 emigrantes.

Granada, 19.—Se ha detenido á los viajeros barceloneses José Cantanet y Antonio Alegret porque glorificaban en el hotel el atentado contra Canalejas.

Constantinopla, 19.—Se dice esta noche que continúa la gran batalla en el centro de las líneas de Chalaja. Mukhdar Bajá con su división atacó las columnas búlgaras, derrotándolas. Confesó que él había sufrido muchas bajas.

PORTUGAL

Lo Pasado y lo Futuro

Editorial de «O Comercio do Porto»

Portugal es una de las naciones que más proficuas lecciones puede cosechar de lo pasado en beneficio de lo futuro.

No hablando ya del período heroico de nuestra historia, cuando, en los siglos XV y XVI los portugueses asombraron al mundo con la grandeza de sus hazañas, dimos después de eso lecciones de vitalidad que nos redimieron. En el pasado siglo, especialmente, comenzando por dar pruebas de inquebrantable denuedo en defensa del territorio patrio, nos anticipámos á los otros pueblos de Europa en el culto á la libertad.

Entre tanto, en el camino del fomento económico, realizámos en tiempo relativamente corto, mejoras importantes, no siempre debidamente ordenadas, es cierto, y casi siempre pagadas con excesivo sacrificio; pero en cambio evitámos á tiempo que las vías de comunicación faltasen, cuando el progreso las requería como indispensables.

Esta obra de fomento no fué, sin embargo, tan lejos como las circunstancias lo demandaban, y por eso hemos dejado fuentes importantísimas de la riqueza del país, comenzando por la debida utilización del suelo de Portugal.

Por eso nos encontramos hoy obligados á recurrir á los extraños para tener los géneros indispensables á nuestra subsistencia; y somos tributarios de otros pueblos en artículos que podríamos producir ventajosamente.

No es sólo la falta de un ameritado plan de fomento económico lo que nos ha perjudicado. Los errores de los políticos, sus malos procesos nos trajeron males mucho mayores que esos que origina la falta de desenvolvimiento de la riqueza del país. La primera consecuencia de la mala política ha sido la mala administración, y no es lícito esperar que hayan buenas finanzas, perfecta organización de los servicios públicos, acertada ge-

rencia, en fin, de los negocios del Estado.

En el holocausto de la mala política han sido sacrificados inteligencias, bríos, competencias, y se han inutilizado actividades que pudieran ser lucrativas, si se hubiesen encaminado en mejor sentido.

De todo ese pasado de luchas políticas, debemos deducir una lección provechosa; hay que hacer de la política algo más noble y más útil de lo que hasta aquí ha sido. Es necesario que el deber cívico y la comprensión patriótica den á la política una nueva faz, para que el país se transforme y atraiga los hombres de talento y buena voluntad que, sistemáticamente, se han alejado.

Libertados los ánimos de las trabas de la mala política, todos los portugueses se consagrarán á la obra del renacimiento moral y económico, de que depende nuestro futuro bienestar.

Si desde más tiempo atrás hubiésemos consagrado á las colonias el empeño que en estos últimos años hemos observado con ellas, ciertamente no hubiésemos sufrido el vejamen que hirió el alma nacional en 1891, y seguramente la codicia de las otras naciones no sería constantemente expresada por la distensión de garras insufribles.

Del pasado debemos cosechar una gran lección en beneficio de lo futuro. De los errores debemos sacar conocimiento para no incurrir en nuevos desaciertos; de los mismos desastres debemos arrancar un impulso vigoroso para la obra patriótica de la mañana.

Sólo así nos revelaremos un pueblo brioso y consciente del papel que la civilización le asigna, no sólo en Europa sino también en Africa, en donde tenemos un lugar que creó nuestra gloria y que constituye una gran razón de nuestra autonomía nacional.

(10 de octubre de 1912.)

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Mández, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLÓN DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

“A. COLLADO SUCESORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

María Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

Noticias del exterior

San Petersburgo, 19.—La afirmación hecha en Atenas de que Rusia reconocía la ocupación definitiva de Salónica por los griegos, ha sido desmentida oficialmente.

Viena, 19.—La ocupación de Aleccio es considerada en los círculos diplomáticos como combustible que se echa á la hoguera Austro-Servia.

A pesar de las palabras atribuidas al Emperador Francisco José: «estamos en favor de la paz, pero no la paz á cualquier precio», el gabinete austriaco ha enviado una nota al gobierno serbio pidiéndole una contestación precisa á todas las cuestiones. Según Zelt la nota en un tono amenazante manifiesta que rigurosas medidas militares darán fuerza á las exigencias diplomáticas, si otra vez la contestación no fuese satisfactoria. Algunos diarios aseguran que Servia se prepara á concentrar el grueso de sus fuerzas en la frontera austriaca. En los círculos diplomáticos se cree que los serbios con la simpatía de los eslavos de Austria-Hungría y el apoyo de los aliados se lancen á la guerra.

Viena, 19.—Se dice que han ocurrido varios incidentes internacionales después de la ocupación de San Giovanni y Medua por los montenegrinos. Cuando el General montenegrino Martinovitch llegó á Medua ordenó el decomiso de los sacos del correo austriaco y ordenó á sus tropas que saquearan todas las mercancías del barco almacén perteneciente á la Lloyd, austriaca, anclado en el puerto.

Constantinopla, 19.—Se ha decretado ocho horas de armisticio para permitir á los combatientes de Chalaja que entiendan á sus muertos.

Sofía, 19.—Se cree que en el ejército que ataca á Constantinopla reina el cólera.

Belgrado, 19.—Grandes demostraciones anti-austriacas, con motivo de la celebra-

ción de la victoria de Monastir se verificaron hoy aquí sin que el gobierno diera pasos para impedirlo.

Pasitch rehusó hoy comentar las amenazas de Austria de hacer una demostración militar en las fronteras y de fuente fidedigna se sabe que los 50 000 soldados que según el plan primitivo se enviarían á juntarse con los búlgaros para el ataque de Constantinopla serán retenidos aquí ó cerca de la frontera serbia.

Constantinopla, 19.—Se reunió el Consejo Internacional de salud y decidió que á consecuencia del cólera, ni al ejército turco ni al búlgaro se le permitirá entrar por ningún punto á Constantinopla. Esta decisión se comunicó á las potencias.

Berlín, 19.—Para prevenir á Servia, Austria está preparando una gran demostración en la frontera serbia, al mismo tiempo que envía intimaciones. Noticias de Sofía dicen que Bulgaria ha asegurado á Servia su fuerte apoyo contra Austria. Se dice que Austria tiene 90,000 hombres á corta distancia del territorio serbio y toda su flota movilizada.

Madrid, 19.—Se ha detenido al sexagenario Félix Taguas y tres cómplices, pertenecientes á una sociedad de estafadores que operaban en España y en el extranjero. Búscase á otros. Hay gran temporal en Miranda; las lluvias son torrenciales. El Ebro está crecidísimo y se temen inundaciones. Reina gran alarma.

Coruña, 19.—En los barcos alemanes Arcon y Alsaneh se embarcaron 1400 emigrantes.

Granada, 19.—Se ha detenido á los viajeros barceloneses José Cantanet y Antonio Alegret porque glorificaban en el hotel el atentado contra Canalejas.

Constantinopla, 19.—Se dice esta noche que continúa la gran batalla en el centro de las líneas de Chalaja. Mukhdar Bajá con su división atacó las columnas búlgaras, derrotándolas. Confesó que él había sufrido muchas bajas.

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

--SIDRA ZARRACINA--

Premiada con MEDALLA DE ORO

COGNAC OTAR DUPUY

Whiskey Ananhattan Club

Pídalos Ud en todas las cantinas

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque de Morazán, en honor de SANTA CECILIA patrona de los músicos

- 1.—La Reina de Saba, marcha; Goudod.
- 2.—La Cruz Roja, abertura; Turine.
- 3.—Cavalleria Rusticana: Intermezzo; Mascagni.
- 4.—Tannhäuser, fantasía; Wagner.
- 5.—La Feria, seguidilla española; Lecóme. Nº 1.—Los Toros. Nº 2.—La Reja. Nº 3.—La Zarzuela.

El Director,
R. CAMPABADAL

Movimiento diario

Los que nacen

Juan, de Modesto Azofeifa y Elena Salazar.
Carmen, de Napoleón Herrera y Evangelina Fallas.
Aida, de Adelaida Murillo.
Allicla, de Natalia Masís.
Elvira, de Manuel Garita y Rosa Vargas.

Los que mueren

Rosario Solano, 37 años.
Agustín González, 48 años.
Juana Castellón v. de Agullar, 84 años.

Teatro Nacional

Compañía Cómico-dramática Española

M. DIAZ DE MENDOZA

Primera Actriz

JOSEFINA ROCA

Sábado 23 de noviembre

Función extraordinaria y fuera de abono

Gran éxito. A pedido general Puebla de las Mujeres

Domingo 24

A las 2.30

Amores y Amoríos

A las 8.30

Mancha que Limpia

en honor de la Colonia Española



Suscribase á
“El Republicano”

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrilitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é ininidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Anúnciese en EL REPUBLICANO

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

Doctora JADWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m. e 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CANARIA, se garantiza la clase, á C 8-00 la libra: entenderse en San Juan con Elías Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y Notario Público

Despacha en su propia oficina, al lado Sur del Teatro Nacional n° 202, 2ª Avenida, Este.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel

de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que a pesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cª. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

tablecido ni U. ni yo, sino que es una ley, y hay que obedecerla; y yo como Presidente Municipal debo hacerla cumplir, velando por los intereses del pueblo, y no los de una fracción: el día que usted ó alguno de sus amigos de ésta, me puedan probar una falta, estoy casi seguro que me llevarían hasta la Isla Evangélica.

Cuando los pueblos están unidos, toda gracia se puede hacer, de común acuerdo; pero cuando, en vez de esto, se procura la división por miras egoístas, se necesita caminar con pie firme.

La mayor parte de los indígenas de este cantón son amigos personales míos, y no creo que, por este pequeño incidente, me retiren su amistad, pues les he dado pruebas de que los estimo desde el tiempo que estoy viviendo entre ellos.

La limpieza de las calles y plazas públicas del centro de esta villa, que es a maba «campana», como usted sabe, también era una costumbre inveterada, y sin embargo, se libró al pueblo de esa carga, porque no era ley.

Las veces que he sido honrado con el cargo de Municipal he procurado hacer algo por la comunidad, y los hechos hablan.

De usted atento seguro servidor,

RAMÓN TENORIO V.

POSTAL

Al amigo Jenaro Vargas M.

La verganza es el manjar más dulce y delicioso, pero sus consecuencias pueden ser fatales para el que se empeña en llevarla á cabo.

Los que se valen de su autoridad para vengar asuntos personales, son antes indignos de vivir en sociedad.

El honor requiere caballerosidad: cuando se tienen asuntos personales que arreglar se recurre á las reparaciones de honor,—entre caballeros—pero no hay calificativo para los necios que creyéndose superior á los demás, lanzan sarcásticas carcajadas al ver pasar frente á ellos alguno de sus enemigos.

Es ridículo y dá á conocer falta absoluta de buen juicio, de valor, de carácter, y de cultura, quien—en compañía de algún servil esgrime con los labios temblorosos por el miedo—la temerosa sátira contra aquellos que juzgamos nuestros enemigos.

Búsquemos á los enemigos en el terreno legal y si ahí no los encontramos, recurramos al del honor, pero no nos exhibamos tristemente con gestos histéricos y frases *ribombantes* y huecas, escapadas de una lengua mordaz y viperina.

VERITAS

Grecla, Nov. de 1912.

De Sta. María de Tarrazú

El Congreso Constitucional de la República, en las sesiones celebradas en el presente año, conociendo la imperiosa necesidad, aprobó el gasto para la construcción de la cañería en este pueblo, pues ya hemos visto con mucho agrado el aviso para la licitación y gracias decimos nosotros al Congreso que era el recurso único que podía subsanar esto, porque de la famosa legua nos quedamos con las tapas abiertas, mala suerte nuestra... y tan difícil é imposible volver á disponer de *tajada* igual siquiera para medio enjugar una pobre casita municipal de la lujosa entrada dicha.

Tenemos noticia que dos empleados del cantón serán cambiados oportunamente. Parece que la Jefatura Política la ocupará en propiedad el imparcial y querido joven don Marcos Chanto, persona que se sabe captar la simpatía de todos y no mirará con inquina los distritos adyacentes á la villa. También esta Agencia Principal de Policía es digna de mejor suerte; si por casualidad no hay aquí personas competentes para el desempeño de este alto cargo, que se importen de otras partes; da lástima como se ve perder el tiempo á multitud de personas que por cualquier pequeñez los hacen perder días en ir á San Marcos á declarar asuntos que es de obligación tramitarlos aquí. Hay que ir barriendo con aquellos discípulos de gobiernos anteriores, cuyas fechorías están latentes en el corazón de los ofendidos.

Corre el rumor que don Adán Ureña, actual Agente de Policía en San Pablo de Tarrazú, vendrá á ocupar esta Agencia. Adán es apto, recto, parejo y sabe cumplir.

A presenciar los exámenes de fin de año estuvimos hoy en la escuela de San Marcos, grados á cargo del Director don José Ulloa, cuyo resultado fué bastante brillante y de lo cual nos alegramos. La maestra señorita Joaquina Umaña estuvo bastante obsequiosa, gastando la línea de siempre y demostrando las virtudes de que es acreedora. Bastante satisfechos regresámos cuando declinaba el día.

VIAJERO

Noviembre 17 de 1912.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden --- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecla, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjirse á AMERLING, apartado 333.

Cuchillería

de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpacca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440 TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfi, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORT/DORE del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Tarraliba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS